

## **Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 18 septembre 2023**

Présent(e)s : Christiane BESSEY, Fabienne CHAMOULAUD, Mireille CLERC, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, Gérard DAMEZIN, Melissa DEPRAZ-VIELLART, Brigitte GILLET, Stéphane GILLET, Aline GUITARD, Nicole IACOPINELLI, Guy-Michel ISNARD, NADEGE BORRON

Absents excusé(e)s : Yves BOTTON, Nicolas RESSEGUIER, Clémentine RENEVIER, Magdeleine RICHARD, Catherine SCHMOOR, Gautier Vincent.

### PREAMBULE PAR ISABELLE

Conformément à la charte des Conseil de Quartier, Yves BOTTON, ayant déménagé à Caluire sera retiré des listes du CDQ Est-Rhône.

Commission handicap : elle a lieu dorénavant tous les 1<sup>er</sup> lundis du mois à 14 h à la MDA, lors de la dernière réunion Marie-Agnès CABOT a indiqué avoir un budget de 750 €, la commission a décidé de créer une plaquette/ annuaire, répertoriant les structures accueillantes, les lieux de rencontres, les magasins adaptés et dédiés au handicap.

En parallèle du forum des associations l'idée serait d'organiser un forum du « handicap ». Nadège BORRON précise qu'il y a la quinzaine du handicap fin novembre début décembre sur laquelle on pourrait développer des projets. C'est une opération nationale qui sera déclinée sur chaque arrondissement.

Tout le monde est bienvenu pour participer à cette commission.

Réunion préparation CICA du 25 septembre 2023 : sur le thème pollution de l'air à la Croix-Rousse, partage et co-voiturage. A la mairie, salle du conseil à 18 h Projets pour lutter contre la pollution (végétaliser, planter des arbres, circulation modifiée entraînant des reports de circulation au même endroit.)

Stéphane Gillet demande s'il est possible d'avoir les mesures de qualité de l'air à la sortie du tunnel de la XR côté Saône et Rhône (Ecoles à chaque sortie).

Est-il prévu qu'il y ait des bus non polluants dans ce tunnel ? Il y aurait un projet de tramway passant dans le tunnel, avec réduction de 2 fois une voie de la voirie.

Suivi de notre projet commandant Arnaud : il y a eu une réunion au mois de juillet sur le projet de la place Cdt Arnaud.

1<sup>ère</sup> phase la Métropole va enlever tous les arbres du côté de l'école avec replantation de nouvelles espèces. En effet les arbres sont malades, peut-être dû à la cohabitation avec le sapin.

Lors de cette phase il y aura l'aménagement des pieds d'arbres, Isabelle a redéposé notre projet à ce sujet.

Dans une 2<sup>ème</sup> phase plantation d'une haie devant les voitures en stationnement.

Difficulté de dégoudronner dans la mesure où cet espace est indispensable au forain du jeudi matin. Il a été établi que ce forain est indispensable à la vie du quartier et que l'idée serait plutôt de développer ce marché.

Autre contrainte, les activités sportives de l'école se déroulent sur la place Cdt Arnaud.

Des parcs à chiens existent au Parc Poppy, parc Chazière, un troisième vers la rue Philippe de Lassalle.

Une réunion de proximité aura lieu le 19/09 pour faire le point des dégradations sur le square du gros caillou.

Le Taco : retour sur la réunion du 8 septembre 2023 budget participatif 300 000 € 8 septembre 2023 services de la ville CDQ, XRNPV sur les 3 scénarii c'est le scénario 2 qui a retenu les suffrages avec un terrain de basket pour 3 et 5 joueurs restant au même endroit, le terrain de foot raccourci serait placé le long de la rue du chariot d'or, dans l'angle entre le terrain de basket et le terrain de foot il y aura un emplacement réservé aux agrès avec des arbres.

Le revêtement des sols sera également changé et des cheminements tracés.

Bancs cours d'Herbouville : les bancs en ciment étaient très abimés, ils ont tous été changés, moins bas et avec des pieds d'arbres agrandis.

Réunion : « Ensemble en décembre » 20/09/23 : comme l'année dernière, si vous avez des idées pour égayer notre quartier pour Noël. Décoration du verger, atelier de création avec les MOF, et décorer après. On peut décentraliser vers la place Bertone ou Cdt Arnaud.



#### FAITES DE LA PROPRIETE :

Samedi 23/09/23 place Cdt Arnaud, présence de la déchetterie des appareils électroniques. Stand du Conseil de quartier 9h à 13 h. Appel aux bonnes volontés à 8 h 30 pour monter les barnums, et pour être présent sur le stand du CDQ.



DALLE ARTAUD, association Terrain des Gones, des études sont en cours depuis cette semaine afin de déterminer ce qu'il y a en dessous, si l'on peut planter en pleine terre. Travail avec Anouk, les plans qui devaient être fournis pour travailler dessus seront à travailler au prochain Conseil de Quartier.



#### INAUGURATION VERGER PARTAGE :

La date retenue : le 30 septembre, à 10 h rendez-vous chez les MOF (18 rue de Belfort), 11 h sur le verger avec prise de parole Isabelle (contexte), René Clocher (pourquoi nous avoir suggéré ce nom) et élus de la Mairie du 4°, 11 h 30 pot convivial (partage en 3 des frais : Conseil de Quartier, Soierie Vivante et MOF).

Le service de la ville passera nettoyer le verger la veille de l'inauguration. A noter que le verger a été nettoyé, les arbres et plantations taillées.



#### INVITEE :

Nadège BORRON déléguée à l'action sociale et nouvelle adjointe au Maire à la suite de la démission de Laura ARNOD, vient pour nous présenter le CLASS (Le Conseil local de l'action sociale et des solidarités), qui met en lien les partenaires institutionnels et associatifs ayant pour objet la solidarité.

Le 1<sup>er</sup> objectif est de se rencontrer afin de créer des partenariats et mieux orienter les habitants. Une cinquantaine d'associations participent 1 fois par mois.

Travail sur la création d'un guide avec toutes les structures associatives et institutionnelles avec ce qu'elles font et leurs coordonnées.

Des permanences ont lieu tous les 1<sup>ers</sup> jeudis du mois sur la place commandant Arnaud afin de se présenter aux habitants et de leur donner les informations qui les concernent.

Le CLASS a permis de créer plusieurs ponts entre les associations, par exemple une action à destination des familles rencontrant des difficultés d'alimentation avec le centre social par le biais de repas solidaires.

Une fresque solidaire sera initiée rue Dumont d'Urville, les 13,20 et 21 septembre prise de vue, 11 octobre collage et inauguration le 14 octobre 23. Projet monté avec l'artiste, avec photos et bandes sonores, chaque année il s'agit de prendre des photos des habitants et d'en faire une fresque, cette année ce sera place Cdt Arnaud. Collaboration Mairie du 4<sup>e</sup>, MEJ, Restaurant du Cœur, La rencontre et OHM ART. de l'automatisation des droits. Le logement avec Aline GUITARD pour expliquer comment les habitants peuvent accéder à un logement.

Gérard DAMEZIN informe de l'atelier de sophrologie le mercredi de 12 h à 13 h à la MDA pour les aidants.



#### Questions diverses / informations

Devenir des cabanes à dons : une demande émanant du Maire souhaite que le fonctionnement des cabanes à dons soit tranché par le CDQ, fermeture ou permanence pour les dons.

Il est regrettable que les agissements d'une minorité pénalisent un projet voulu par les habitants. Néanmoins il faut se rendre à l'évidence, dans la pratique ce projet n'est plus tenable.

Après discussion il est décidé de proposer à l'école Cdt Arnaud la cabane à don en bon état pour poursuivre les dons à l'intérieur de l'école, la 2<sup>ème</sup>, nettoyée et réparée pourrait être proposée à la dalle Arnaud pour le rangement des outils. **Qui s'occupe de gérer ces opérations ?**

Stéphane nous parle à cette occasion d'une action que nous pourrions mettre en place : la Gratiféria, c'est sur le modèle de vide grenier, mais totalement gratuit, basé sur les dons. Les objets n'ayant pas trouvé preneur sont remporté par les donateurs.

Intervention d'Aline GUITARD sur les meublés touristiques : ; la ville refuse tout changement d'usage + de 120 nuits par an (4 mois) il faut qu'il y ait une contrepartie.

En dessous de 120 jours on ne peut rien faire.

Une tribune a été faite pour dire que 120 jours c'est trop. Exigeons dans les zones tendues contrepartie immédiate dès le 1<sup>er</sup> mètre carré mettre en location normale la même superficie.

Adhésion à une plateforme qui fournit des données à croiser mais manque de personnel, quand on en trouve rappel à la loi.

Travail sur la superficie minimum des appartements, maintien d'un certain nombre de logements familiaux quand il s'agit d'un immeuble entier. Difficile à mettre en place pour un appartement isolé.

Ne pas hésiter de faire de signalement au service urbanisme appliqué si l'on suppose qu'il y a une location touristique.

Rappel : la framaliste n'est pas un lieu d'échange, mais plus un lieu d'information. Le mieux c'est d'adresser les informations à Isabelle et/ou aux membres du bureau.



#### Quelques dates :

**Samedi 23 septembre** : Faites de la propreté.

**Samedi 30 septembre** : Inauguration du verger.

Compte rendu réalisé par Fabienne, Nicole et Isabelle